
ö f f e n t l i c h e

N i e d e r s c h r i f t

über die Sitzung des Ortschaftsrates Maleck der Stadt Emmendingen am Mittwoch,
dem 09.05.2007 im Dorfgemeinschaftshaus Maleck

Beginn: 20:00 Uhr Ende: 21:45 Uhr

Tagesordnung: Drucksache

1 Fragestunde für Einwohnerinnen und Einwohner

2 Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Ort-
schaftsrates am 04.04.2007

3 Schulentwicklungsplan: Information und mögliche
Auswirkungen auf die Grundschule Windenreute /
Maleck

4 Bekanntgaben der Verwaltung

5 Anfragen der Ortschaftsräte an die Verwaltung

Anwesenheit:

Der Vorsitzende
Herr Felix Schöchlin

Die Ortschaftsräte
Herr Werner Haas
Frau Angelika Karman
Herr Uwe Mack
Frau Bärbel Schillinger
Herr Eduard Schoppe
Herr Peter Seidler
Herr Fritz Zimmermann

Die städtischen Fachvertreter
Frau Sara Groh - Maleck
Herr Klaus Roßmanith

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass die Tagesordnung dem
Ortschaftsrat Maleck form- und fristgerecht zugegangen und das Gremium be-
schlussfähig ist.



- TOP 1 - Fragestunde für Einwohnerinnen und Einwoh-
ner

Protokollvermerk:

Auf Antrag des OV Felix Schöchlin wurde unter Zustimmung TOP 1 mit TOP 3
(Schulentwicklungsplan) zusammengelegt.



- TOP 2 - Niederschrift über die öffentliche Sitzung des
Ortschaftsrates am 04.04.2007

Protokollvermerk:

Gegen die Niederschrift wurden keine Einwände erhoben.

Abstimmungsergebnis:

SB Ja Nein Eh
8 8 0 0



- TOP 3 - Schulentwicklungsplan: Information und mögli-
che Auswirkungen auf die Grundschule Win-
denreute / Maleck

Protokollvermerk:

Herr Klaus Rosmanith (Abt. 4.1. – Kinder, Jugend und Familie) erläutert den Schul-
entwicklungsplan des Landkreises. Bis ins Jahr 2012 werden die Geburtenzahlen all-
gemein sinken.
Der Vorteil für die Grundschule in Windenreute / Maleck bestehe aber darin, dass hier
die Grundschule, der Kindergarten sowie die Hortbetreuung in einem Gebäude unter-
gebracht sind.
OR Eduard Schoppe strebt eine Positionierung des Ortschaftsrates und eine Be-
schlussfassung an diesem Abend an. Er liest die selbst erarbeitete Resolution vor.

Den anwesenden Bürgern wird das Wort erteilt (siehe TOP 1):
Frau Silvia Fischer befürwortet den Inhalt der Resolution.

Frau Marie Anne Grages (Elternbeiratsvorsitzende) stellt fest, dass im Schulentwick-
lungsplan die Prioritäten falsch gesetzt sind: die Finanzen stehen im Vordergrund und
erst dann kommt die Bildung. Sie verlangt eine Änderung der Prioritäten, auch wenn
es vorübergehend mehr kostet bzw. die Finanzen es nicht zulassen. Auch sie sieht
einen Bonuspunkt für Maleck als Wohnort, weil Kindergarten und Schule zur Steige-
rung der Lebensqualität beitragen.

Herr Martin Saur ist begeistert von der Windenreutener Grundschule, weil hier noch
Engagement und Eigeninitiative der Eltern vorzufinden sind, wie sie es an anderen
Schulen in der Form nicht mehr gibt. Er stellt auch das hohe Niveau der Schule her-
aus und merkt an, dass sich gute Bildung in Zukunft auszahlt.

Frau Alexandra Engler weiß von einigen Eltern aus der Kernstadt, dass diese ihre
Kinder gern – auf Grund der hohen Qualität – auf die GS Windenreute / Maleck schi-
cken würden. Sie möchte wissen, ob hieraus nicht eine Möglichkeit bestünde, die
Schule vor einer eventuellen Schließung zu bewahren.

1. Abstimmungsergebnis:
Wer ist für die Verfassung der Resolution

SB Ja Nein Eh
8 8 0 0

2. Abstimmungsergebnis:
Erteilen des Auftrags an OR Eduard Schoppe, die Resolution zu erstellen,
diese dann im Umlaufverfahren an alle Ortschaftsräte zu übersenden sowie an
folgende Personen:

- Landratsamt Emmendingen
- Große Kreisstadt Emmendingen
- MdL Marianne Wonnay
- MdL Marcel Schwehr
- Marie Anne Grages (Elternbeiratsvorsitzende)
- Frau Erbsland (Rektorin)

SB Ja Nein Eh
8 8 0 0



- TOP 4 - Bekanntgaben der Verwaltung

Protokollvermerk:

Herr OV Felix Schöchlin gibt bekannt, dass am Samstag, den 12. Mai 2007 die Stadt-
verwaltung einen „Tag der offenen Tür“ veranstaltet. Er bittet die anwesenden Bür-
ger/innen vorbeizukommen und den anwesenden Ortschaftsräten ihren Beitrag dazu
zu leisten, und am Malecker Stand zu helfen.



- TOP 5 - Anfragen der Ortschaftsräte an die Verwaltung

Protokollvermerk:

OR Eduard Schoppe weist darauf hin, dass im Kirchgäßle das Gras aus dem As-
phalt wächst und dass durch das Wurzelwerk der Asphalt auf Dauer stark beschädigt
wird.

OR Werner Haas bittet um Beantwortung der Fragen aus der letzten Sitzung.
OV Felix Schöchlin teilt daraufhin mit, dass an der Straßenbeleuchtung zwischen
Windenreute und Maleck derzeit die Stadtwerke arbeiten.

Der Vorsitzende schließt die öffentliche Sitzung um 21:45 Uhr.

Der Vorsitzende:

Ortsvorsteher Felix Schöchlin

Die Schriftführerin: Die Ortschaftsräte:


